

# *Destaca Presidente de Bolivia el apoyo de dirigente español en demanda marítima*

---



La Paz, 10 nov (RHC) El presidente de Bolivia, Evo Morales, resaltó el apoyo del líder del partido español de izquierda Podemos, Pablo Iglesias, a la demanda marítima boliviana y destacó su visión política, solidaria y humanista.

Saludamos al hermano Pablo Iglesias, que de manera nítida y contundente respalda la demanda de mar para Bolivia como un derecho que saldará la deuda histórica más grande de América Latina, escribió el mandatario en su cuenta Twitter.

Iglesias, quien intervino el jueves en un encuentro internacional por los 100 años de la Revolución Rusa celebrado aquí, afirmó que la solución al centenario diferendo marítimo entre Bolivia y Chile sería un ejemplo de diálogo y convivencia entre dos países hermanos.

Según el líder de Podemos, el derecho a la salida al mar es un caso de justicia para Bolivia y Latinoamérica.

En otro tuit, expresó su sorpresa por la calidad de 'político muy visionario, solidario y con profundo sentimiento humanitario'

que demuestra Iglesias y aseguró que su liderazgo tiene futuro.

Legisladores bolivianos condecoraron hoy al líder de la organización española Podemos, Pablo Iglesias, con la Orden al Mérito Democrático Marcelo Quiroga Santa Cruz por su servicio a la sociedad y aporte a la transformación europea y mundial.

La presidenta de la Cámara de Diputados, Gabriela Montañó, impuso la condecoración al dirigente de la organización de izquierda.

El profesor en ciencias políticas viajó a Bolivia para asistir al Seminario Internacional por el centenario de la Revolución rusa.

Durante el acto en el Parlamento, la legisladora Valeria Silva entregó a Iglesias un ejemplar del Libro del Mar, que expone los argumentos de Bolivia para presentar una demanda contra Chile en La Haya a fin de obtener una salida soberana al Océano Pacífico.

El líder de Podemos afirmó que la solución al centenario diferendo sería un ejemplo de diálogo y convivencia entre dos países hermanos.

Previo al acto en la Cámara de Diputados, el dirigente de la organización de izquierda española fue recibido en el Palacio de Gobierno por el presidente boliviano, Evo Morales, y el vicepresidente Álvaro García Linera.

Podemos surgió en 2014, al calor del conocido movimiento de los indignados, y es un partido que ha estremecido los cimientos de la política española.

En un conversatorio la víspera en el auditorio del Banco Central de Bolivia, Iglesias aseguró que el mayor desafío al sistema político español en los últimos 40 años es la crisis en Cataluña.

Según Iglesias, España se encuentra ante un conflicto histórico, un enfrentamiento básicamente entre dos facciones: independentistas catalanes y monárquicos uninacionales.

A su juicio, los independentistas catalanes tienen una enorme capacidad de movilización social, pero eso no es suficiente para derrotar a un Estado.

En cuanto a los monárquicos, aseveró que pueden ganar porque controlan todo el aparato del Estado, pero no cuentan con dispositivos de integración para resolver el conflicto político.

De acuerdo con el profesor en ciencias políticas, en la nación europea "hace falta una nueva institucionalidad integradora, para construir un país que se tiene que llamar España, pero que tiene que contener diferentes naciones: la catalana, la vasca, la gallega, la española".

En 1825, Bolivia nació a la vida independiente con una costa de 400 kilómetros sobre el océano Pacífico; 54 años después, en 1879, Chile invadió y ocupó por la fuerza el territorio del departamento boliviano del litoral.

La nación andino amazónica llevó el caso a la Corte Internacional de Justicia de La Haya, Holanda, en el 2013 para reclamarle a Chile una salida al mar con soberanía.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/147138-destaca-presidente-de-bolivia-el-apoyo-de-dirigente-espanol-en-demanda-maritima>



# **Radio Habana Cuba**